

CaixaBank presenta el programa Tierra de Oportunidades para fijar población y crear empleo en el mundo rural en más de 40 provincias

- El programa se ha presentado en Madrid en un acto en el que han participado, entre otros, la secretaria de Estado de Agricultura y Alimentación, María Begoña García Bernal; el director de Negocio de CaixaBank, Jaume Masana, y el director de Acción Social CaixaBank, Josep Parareda
- Tierra de Oportunidades se consolida y amplía su cobertura geográfica y su dotación económica en este 2024, tras haberse impulsado ya en una treintena de provincias
- CaixaBank ha dado acompañamiento, desde que arrancó el programa en 2021, a más de 2.000 emprendedores y ha firmado 71 convenios de colaboración con Grupos de Desarrollo Rural (GDR), además de otros 19 convenios con entidades sociales que trabajan por la integración rural
- Tierra de Arte (San Jorge, Castellón), Eco Rico Vegano (Santa María de Guía de Gran Canaria, Las Palmas), LaCabrera (Otero de Herreros, Segovia), Pellets Astilla La Mancha (Paterna del Madera, Albacete) y TocaJugarMadera (Gascones, Madrid) han sido los cinco proyectos premiados a nivel nacional en la edición 2023, de entre los más de 1.000 que recibieron formación en sus comarcas, y los 120 premiados localmente por sus GDR

Madrid, 19 de abril de 2024

El programa Tierra de Oportunidades de CaixaBank, enfocado a fomentar la creación de empleo, impulsar el emprendimiento rural y fijar población en áreas despobladas, se extenderá a más de 40 provincias en 2024, tras haberse desarrollado con éxito en una treintena de provincias en 2023.

El programa se ha presentado en un acto en la oficina 'all in one' de CaixaBank en Madrid en el que han participado la secretaria de Estado de Agricultura y Alimentación, María Begoña García Bernal; el director de Negocio de CaixaBank, Jaume Masana; y el director de Acción Social CaixaBank, Josep Parareda.









También han estado presentes las directoras generales de Políticas contra la Despoblación del Ministerio de Transición Ecológica, Ana de los Ángeles Marín, y de Reto Demográfico y Desarrollo Rural, Innovación y Formación Agroalimentaria del Ministerio de Agricultura, Isabel Bombal, además del presidente de la Red Española de Desarrollo Rural (REDR), Secundino Caso, entre otros.

Desde que Acción Social CaixaBank lo pusiera en marcha en 2021, el programa Tierra de Oportunidades ha respaldado a más de 2.000 emprendedores y ha permitido firmar 71 convenios de colaboración con Grupos de Desarrollo Rural (GDR) con el objetivo de impulsar el emprendimiento rural y la inserción laboral en estas zonas.

En colaboración con los GDR comarcales, la Red Española de Desarrollo Rural (REDR) y el promotor del emprendimiento Rural Talent, el programa colaborativo contempla formación, acompañamiento, visibilización a los emprendedores participantes y una convocatoria de ayudas a emprendedores, en la que 290 emprendedores han sido reconocidos y apoyados económicamente.

Hasta la fecha, Tierra de Oportunidades ha contribuido a impulsar más de 2.000 negocios (pequeñas empresas y autónomos) y a fijar población en sus respectivas comarcas. Además, en este período, la entidad ha firmado otros 19 convenios con entidades sociales que trabajan la integración social y familiar de personas en entornos rurales en peligro de despoblación.

Edición 2024

Este año, el programa se consolida, amplía su cobertura geográfica y su dotación económica de manera que, en la edición 2024, tiene previsto llegar a más de 40 provincias mediante convenios con los Grupos de Desarrollo Rural de diferentes comarcas españolas, así como entidades sociales que trabajan para evitar la despoblación.

Además del apoyo económico, Tierra de Oportunidades ofrecerá a los emprendedores una red de alianzas, soluciones y recursos que les acompañarán en todas las fases de su proyecto, con la colaboración de otras áreas del banco: AgroBank, MicroBank, la Asociación de Voluntarios de CaixaBank, entre otras.

CaixaBank lanzará en los meses de mayo y junio las convocatorias en colaboración con los Grupos de Desarrollo Rural de cada área geográfica, quienes darán apoyo local a la iniciativa, como han hecho hasta ahora. La convocatoria se dirigirá a emprendedores cuya actividad se desarrolle en un municipio con una población inferior a 5.000 habitantes, aunque en algunas comarcas se aceptarán municipios hasta 10.000 habitantes, y que facturen menos de 150.000 euros al año.









Podrán presentarse a la convocatoria propuestas de emprendimiento ya en marcha, ubicadas en las provincias incluidas en la edición 2024. El potencial de crecimiento y de creación de empleo rural, la innovación, el impacto social y la viabilidad de las iniciativas serán aspectos clave a la hora de evaluar y seleccionar las ideas emprendedoras que podrán beneficiarse del programa.

Cinco proyectos de emprendimiento premiados de la edición 2023

En el evento de cierre de la edición 2023 y de lanzamiento del nuevo Programa 2024, se han dado a conocer las cinco iniciativas ganadoras de El Reto Final de Tierra de Oportunidades. En el acto han participado 20 finalistas de entre los más de 120 que han recibido apoyo económico y acompañamiento de la mano de sus Grupos de Desarrollo Rural (GDR) o Grupos de Acción Local (GAL). En total, han sido 1.000 los proyectos emprendedores que se presentaron el año pasado a programas de formación en sus comarcas.

Los ganadores serán premiados con 5.000 euros cada uno, importe que se entregará desde la Red Española de Desarrollo Rural, gracias a su convenio de colaboración con CaixaBank.

Un jurado de expertos formado por representantes de CaixaBank, de la Red Española de Desarrollo Rural (REDR), Rural Talent y expertos en comunicación, *startups* y emprendimiento ha elegido los siguientes proyectos de entre las veinte opciones finalistas:

- Tierra de Arte (San Jorge, Castellón): Proyecto familiar de alquiler vacacional único que ofrece estancias rústicas y sostenibles en alojamientos singulares en plena naturaleza. Ofrece tours educativos sobre flora aromática y energías renovables, promoviendo un turismo responsable y en contacto con la naturaleza.
- Eco Rico Vegano (Santa María de Guía de Gran Canaria, Las Palmas): Proyecto
 de fabricación y venta de comidas veganas elaboradas a partir de las verduras
 cultivadas en su propia finca. La misión de Eco Rico es brindar a los clientes comidas
 saludables, preparadas con vegetales de la más alta calidad cultivados en una finca
 local y preparados por una chef experimentada.
- LaCabrera (Otero de Herreros, Segovia): Proyecto de ganadería caprina y producción láctea en Segovia que, además de dedicarse a la producción, se involucra en la educación de oficios tradicionales y contribuye al desarrollo económico local, manteniendo una producción consciente y limitada.
- Pellets Astilla La Mancha (Paterna del Madera, Albacete): Cooperativa dedicada a la producción de pellets de madera en Albacete, con un enfoque en la gestión sostenible de montes y la creación de oportunidades laborales para jóvenes locales.









• TocaJugarMadera (Gascones, Madrid): Iniciativa que impulsa la recuperación de juegos tradicionales con juguetes de madera artesanales y ofrece productos de calidad elaborados de manera sostenible y exclusiva.

Además, se han realizado menciones especiales en tres categorías:

- Impacto social: Vereda (Ledigos, Palencia), casa rural y fábrica de cerveza artesanal en Palencia, que produce cerveza utilizando materias primas locales y procesos sostenibles, complementando la experiencia con hospedaje para grupos y la posibilidad de ver el proceso de elaboración.
- Anclaje en el territorio: Sagarrek (Irún, Guipúzcoa), proyecto que promueve el cultivo de manzana para sidra ecológica en el País Vasco, con el objetivo de proteger las variedades autóctonas y conservar el entorno rural, ofreciendo experiencias auténticas de ocio rural.
- Generación de empleo: Restaurante Cachivache (Buitrago del Lozoya, Madrid), nuevo local para la oferta gastronómica en la que las materias primas locales tienen un gran protagonismo. Cocina que fusiona tradición y modernidad y apuesta por un producto de cercanía y calidad para disfrutar de los sabores de la Sierra Norte de Madrid.

Durante el acto se ha puesto en valor el papel del emprendimiento y la creación de empleo en el desarrollo sostenible de las áreas rurales. En este sentido, el director de Acción Social de CaixaBank, Josep Parareda, ha asegurado que "en la entidad estamos convencidos del impacto social positivo que el emprendimiento y la creación de empleo tienen en la revitalización y sostenibilidad de las áreas rurales, lo que a su vez promueve un futuro próspero para sus residentes. Al respaldar estos proyectos, estamos ofreciendo a las comunidades rurales la oportunidad de construir un futuro sólido y prometedor".

Sobre Tierra de Oportunidades CaixaBank

Tierra de Oportunidades es un programa de Acción Social CaixaBank que nace con el objetivo de apoyar el emprendimiento, crear empleo y ofrecer oportunidades de futuro al entorno rural. La entidad quiere ayudar directamente a emprendedores rurales con proyectos en funcionamiento, detectando su potencial y necesidades y ofreciéndoles ayuda económica, formación y acompañamiento.

Todo ello, con el apoyo de los Grupos de Desarrollo Rural (GDR o GAL), conocedores en profundidad del tejido económico en los respectivos territorios, y contando con las sinergias creadas con otras áreas de la entidad: desde el acompañamiento y la mentorización (Voluntariado CaixaBank), a financiación (MicroBank y AgroBank) y creando una comunidad de emprendedores de todo el país (en los programas formativos lanzados de la mano de Rural Talent, con el impulso del banco).









Sobre la Acción Social de CaixaBank

CaixaBank es una entidad con una vocación profundamente social, además de un referente en banca socialmente responsable. Su actitud de servicio hacia sus clientes y toda la sociedad en general se ve reflejada en el impulso de programas de acción social y en el fomento del voluntariado, como vía para dar respuesta a los retos que demanda la sociedad.

Desde Acción Social CaixaBank se promueven iniciativas, actividades y campañas solidarias, algunas en colaboración con la Fundación "la Caixa". Gracias a su presencia en todo el territorio, su red de oficinas, la mayor de España, puede detectar las necesidades locales y ayudar desde la cercanía, así como apoyar a la Fundación "la Caixa" en la canalización de las ayudas económicas a las entidades sociales. Además, a través de la actividad financiera, la entidad ofrece servicios y soluciones para todo tipo de personas.

Por otro lado, la actuación responsable de CaixaBank ha sido reconocida por los principales organismos internacionales. El Dow Jones Sustainability Index la sitúa entre los mejores bancos mundiales en términos de sostenibilidad y la organización internacional CDP la incluye como empresa líder contra el cambio climático.

Proyectos finalistas 2023

Abuelita Ceiba (Tabanera de Cerrato, Palencia)

Proyecto dedicado a la elaboración de cosméticos naturales que utilizan plantas locales y aceites sostenibles. También ofrece talleres sobre cosmética y jabones, así como sesiones de reflexología en alojamientos turísticos ecológicos en el Camino de Santiago.

AGRUPEM (Pla d'Urgell, Lleida)

Iniciativa que une a empresarios de la comarca del Pla d'Urgell para generar riqueza y oportunidades, promoviendo la coordinación entre la oferta educativa y laboral, y que facilita el acceso a la vivienda para trabajadores, entre otras iniciativas. Ha logrado más de 130 socios en un año.

Tierra de Arte (San Jorge, Castellón)

Proyecto familiar de alquiler vacacional único que ofrece estancias rústicas y sostenibles en alojamientos singulares en plena naturaleza. Ofrece tours educativos sobre flora aromática y energías renovables, promoviendo un turismo responsable y en contacto con la naturaleza.

Cursoriam Bikes (Navas de Riofrío, Segovia)

Proyecto que ofrece a los ciclistas de carretera una alternativa a la compra mediante un novedoso servicio de renting de bicicletas de alta gama.









Ecofinca Tacande (El Paso, Santa Cruz de Tenerife)

Explotación familiar dedicada al cultivo ecológico de flor cortada para exportación, aguacates, frutales diversos y producción de compost. El objetivo es incorporar experiencias turísticas y educativas, así como la promoción del medioambiente.

Eco Rico Vegano (Santa María de Guía de Gran Canaria, Las Palmas)

Proyecto de fabricación y venta de comidas veganas elaboradas a partir de las verduras cultivadas en su propia finca. La misión de Eco Rico es brindar a los clientes comidas saludables, preparadas con vegetales de la más alta calidad cultivados en una finca local y preparados por una chef experimentada.

Emobodega3reales (Torremocha de Jarama, Madrid)

Iniciativa que se centra en la revalorización de una variedad de uva histórica en la Sierra Norte de Madrid, que promueve la sostenibilidad y adaptación al cambio climático. Ofrece programas de apadrinamiento de viñedos antiguos y ha obtenido licencias para investigar la crianza subacuática de vinos.

LaCabrera (Otero de Herreros, Segovia)

Proyecto de ganadería caprina y producción láctea en Segovia que, además de dedicarse a la producción, se involucra en la educación de oficios tradicionales y contribuye al desarrollo económico local, manteniendo una producción consciente y limitada.

La Copla es Cultura (La Cabrera, Madrid)

Proyecto de recuperación e impulso de la Copla desde la Sierra Norte de Madrid. El objetivo principal es demostrar que los jóvenes siguen apostando por este estilo musical y llevarlo por todo el ámbito rural y por toda España.

Larguirucha, Artesanía del mar (San Pedro del Pinatar, Murcia)

Iniciativa que transforma redes de pesca en desuso en productos decorativos y funcionales, manteniendo viva la conexión con el entorno marino a través de la artesanía.

Locus Foto (Lezuza, Albacete)

Proyecto que ofrece experiencias de fototurismo y astroturismo, promoviendo el patrimonio cultural y natural de la provincia y la posiciona como destino favorito para aficionados a la fotografía y la observación astronómica.









Monatabú (San Cristóbal de Segovia, Segovia)

Proyecto de confección artesanal de regalos especiales, que ofrece productos únicos y memorables, desde muñecos de trapo hasta artículos personalizados para celebraciones.

Pellets Astilla La Mancha (Paterna del Madera, Albacete)

Cooperativa dedicada a la producción de pellets de madera en Albacete, con un enfoque en la gestión sostenible de montes y la creación de oportunidades laborales para jóvenes locales.

Restaurante Cachivache (Buitrago del Lozoya, Madrid)

Nuevo local para la oferta gastronómica en la que las materias primas locales tienen un gran protagonismo. Cocina que fusiona tradición y modernidad y apuesta por un producto de cercanía y calidad para disfrutar de los sabores de la Sierra Norte de Madrid.

Sagarrek (Irún, Guipúzcoa)

Proyecto que promueve el cultivo de manzana para sidra ecológica en el País Vasco, con el objetivo de proteger las variedades autóctonas y conservar el entorno rural, ofreciendo experiencias auténticas de ocio rural.

Tàrbena Bikes (Tàrbena, Alicante)

Servicio de alquiler de vehículos eco-amigables en Alicante, que permite a los usuarios explorar áreas naturales y culturales, promoviendo un turismo sostenible y enriquecedor.

TocaJugarMadera (Gascones, Madrid)

Iniciativa que impulsa la recuperación de juegos tradicionales con juguetes de madera artesanales y ofrece productos de calidad elaborados de manera sostenible y exclusiva.

UMAMI ethical food (Alcorisa, Teruel)

Proyecto que impulsa la elaboración de productos vegetales en Aragón, promoviendo una alimentación más saludable y nutritiva, con un enfoque en la sostenibilidad y la calidad de los ingredientes.









Vereda (Ledigos, Palencia)

Casa rural y fábrica de cerveza artesanal en Palencia, que produce cerveza utilizando materias primas locales y procesos sostenibles, complementando la experiencia con hospedaje para grupos y la posibilidad de ver el proceso de elaboración.

Zenit Kombucha (Castrojeriz, Burgos)

Producción artesanal de Kombucha en Burgos, combinada con experiencias de enoturismo rural para los peregrinos del Camino de Santiago, con la intención de transformar una casa histórica en sus instalaciones.



